

Nouvelles des retraitants

Trois ans, trois mois, trois jours se sont écoulés, la porte hier refermée s'est aujourd'hui ouverte, et, rayonnant comme toujours, Lama Guendune précède celles et ceux qui s'en remirent à lui pour aller vers l'Eveil.

Extrait du Tendrel 13 - 1988

NOUVELLES DE D.K.L.



Nouvelles des retraitants

Trois ans, trois mois, trois jours se sont écoulés, la porte hier refermée s'est aujourd'hui ouverte, et, rayonnant comme toujours, Lama Guendune précède celles et ceux qui s'en remettent à lui pour aller vers l'Eveil. Danièle était présente à cette sortie et nous fait partager ces moments d'émotion et de retrouvailles:

Jeudi 11 Juin 87. Nous piétons sous une petite pluie fine, "une pluie de fleurs" déclare un optimiste... On a tout de même un peu froid... et des tas de raisons de frissonner.

Depuis la veille, les familles, les amis et les passagers de la fortune, poussés par l'intuition qu'il faut être là, se rassemblent dans les auberges de village autour du centre de retraite. Les émotions montent ; l'anxiété de certains est presque palpable. "Comment allons-nous les retrouver ? Est-ce qu'on saura encore se parler ?"

L'excitation des autres est tout aussi envahissante (ceux qui attendent la place, les futurs retraitants). On se sent un peu honteux d'être aussi jèvieux ; et l'on est presque soulagé d'avoir à disparaître un peu afin que le premier regard des retraitants soit pour le tcheuten, qu'ils n'ont jamais vu alors qu'il a été édifié si près d'eux, en partie le fruit de leurs souhaits et de leur énergie.

Silence, musique, apaisement. Voilà, ils sont sortis, ont circumambulé le tcheuten et lui ont rendu hommage.

Un peu de solennité a suffi à faire retomber les passions. Point trop de solennité, puisque les circonstances n'ont pas permis que Djamgæun Kongtrul Rinpoché fût



parmi nous ce jour-là, comme il était prévu. L'événement s'est donc déroulé dans la bienveillance familière de Lama Guendune et de Lama Teunzang.

C'est dans le grand temple nouvellement installé pour les visiteurs que s'établira le premier échange entre "ceux du dehors" et "ceux du dedans".

A ce point du récit, tout un aspect de l'événement s'éparpille en une mosaïque d'histoires individuelles : celui qui semble reprendre avec ses proches un dialogue interrompu la veille ; celui qui s'installe sans hésitation et tout naturellement au volant de sa voiture ; celle qui semble prête à se mettre sur l'heure au travail déjà préparé depuis de longs mois. Ceux et celles aussi qui semblent un peu submergés par la tempête des sensations.

Heureusement, la soirée sera douce et ensoleillée, chacun pourra s'égayer dans la campagne alentour ; laquelle campagne s'était mise en frais d'une incroyable offrande de fleurs : routes et chemins bordés de myosotis, d'œillets sauvages, de mauves et de marguerites, un petit goût des champs purs...

La grande puja de Mahakala nous réunira le lendemain dans la vérité unique de l'événement. Le

travail qui s'est accompli ici nous concerne tous. Les découvertes en sont mises à notre disposition. Le coin de voile soulevé, il nous appartient de ne pas le laisser retomber, en aidant encore ceux qui s'apprêtent à continuer l'exploration, en nous joignant à eux, si nous en ressentons la nécessité. Quelque chose de merveilleusement bénéfique est ici à l'œuvre, qu'il convient de célébrer.

Donc nous avons célébré. De manière profane le lendemain, de retour en grande pompe à Dhagpo Kagyu Ling : un grand déjeuner nous a permis à tous : amis, parents, visiteurs, anciens et futurs retraitants, de libérer le flot des interrogations futiles... ou sérieuses.

Puis, de façon plus rituelle, le dimanche où les retraitants ont accompli une très bouleversante puja de Dordjé Pamo.

Et comme aucune déception ne devait ternir la joie des festivités, l'arrivée de Djamgœun Kongtrul Rinpoché fut enfin confirmée, arrivée presque inespérée qui devait ouvrir une semaine d'inestimables enseignements, initiations et entretiens personnels... Mais ceci est une autre histoire...





50 ANS YEARS
AÑOS
JAHRE